

El CISO de Canadá visita y se solidariza con las Comunidades afectadas en su lucha contra el proyecto minero Cerro del Gallo en Dolores Hidalgo, Guanajuato.

Por: REMA. 04/03/2020

El pasado **lunes 2 de marzo**, las comunidades afectadas por el **proyecto minero Cerro del Gallo** propiedad de la minera canadiense Argonaut Gold en Dolores Hidalgo, Guanajuato, recibieron la visita de una delegación del **Centre International de Solidarité Ouvrière**, CISO (**Centro Internacional de Solidaridad Obrera**) de **Quebec Canadá**.

La visita de la **delegación del CISO**, conformada por **15 mujeres y hombres, representantes de diferentes sectores sindicales de su país** tales como los de Salud, Educación e Industria Metálica, entre otros, fue posible gracias a la **vinculación del Frente Auténtico del Trabajo (FAT)**, quien acompaña el proceso de organización de la **Unión de Trabajadores de Desechos Sólidos Industrializables “Lázaro Cárdenas del Río” del Estado de Guanajuato, A.C.** con las organizaciones de la **Hermandad de la Cuenca de la Independencia** y la **Red Mexicana de Afectados/as por la Minería**.

La delegación del **CISO** pudo **conocer directamente a las y los habitantes de las comunidades que se encuentran en riesgo por la amenaza que representa el proyecto minero de la Argonaut Gold**, en las inmediaciones de la comunidad de **San Antón de las Minas**, a pocos kilómetros al sur de la ciudad de Dolores Hidalgo.

Recordamos que apenas el pasado 17 de diciembre, la **Dirección General de Impacto y Riesgo Ambiental de la SEMARNAT** negó la solicitud de autorización de cambio de uso de suelo e impacto ambiental del **proyecto minero Cerro del Gallo**; recordamos también que en los días posteriores, la canadiense Argonaut Gold, anunció que insistiría y volvería a solicitar las autorizaciones respectivas. No omitimos señalar que si el proyecto fuera autorizado y entrara en operación, **afectaría una superficie de más de 20,000 hectáreas, con procedimientos altamente tóxicos** ya que miles de toneladas de minerales serían tratados con **grandes cantidades de cianuro de sodio** por medio de la técnica de **lixiviación en pila que generalmente produce graves afectaciones a la salud de las poblaciones cercanas debido a la contaminación del aire, agua y suelo**, además de **extraer y contaminar 1,440 millones de metros cúbicos de agua** en un territorio en el que las comunidades no la tienen en suficiente cantidad y calidad como para garantizarles su **derecho humano al agua**.

En la visita participamos representantes del CISO, del FAT, de la Unión Lázaro Cárdenas del Río, de la Hermandad de la Cuenca de la Independencia, de Acción Colectiva y de la Red Mexicana de Afectadas/os por la Minería (REMA). Junto a habitantes de la comunidades, realizamos un **recorrido por la zona amenazada**, iniciando por un diálogo con habitantes de la comunidad de **El Sisote**, la más directamente afectada ya que por su cercanía al Cerro del Gallo, recibiría directamente por gravedad las aguas contaminadas con cianuro de sodio; a continuación visitamos la comunidad de **Santa Bárbara** para encontrarnos con algunos habitantes que se encuentran en un proceso acompañado por la Fundación de Apoyo Infantil (FAI) -también integrante de la Hermandad-, para construir **cisternas de ferrocemento, para la cosecha de agua de lluvia**; las cisternas, con capacidad de **12,000 litros permitirán a cada familia, contar con agua potable segura, únicamente para beber y cocinar durante un año**; finalmente la visita terminó con una comida sencilla pero deliciosa, en **La Colmena**, en la que hubo palabras de fraternidad y compromiso de los representantes de las diferentes organizaciones de alzar la voz en México y Canadá para denunciar los proyectos y empresas del modelo extractivo minero.

Cabe resaltar el enorme interés y compromiso mostrado por la delegación canadiense, cuyos integrantes tomaron nota de todas las conversaciones, para informar a sus sindicatos, su expresión de solidaridad con las y los campesinos, además de manifestar sentir vergüenza por el criminal comportamiento de las mineras originarias de su país.

Dolores Hidalgo, Guanajuato
CUNA DE LA INDEPENDENCIA DE MÉXICO

**HERMANDAD DE LA CUENCA DE LA INDEPENDENCIA
ACCIÓN COLECTIVA SOCIOAMBIENTAL, A.C.
RED MEXICANA DE AFECTADAS/OS POR LA MINERÍA**

Fotografía: Observatorio de Conflictos Mineros de América Latina.

Fecha de creación

2020/03/04